

DE AYER A HOY

Como el arriero del cuento

Los enemigos de la República. ¡Terrible peligro que amenaza con destruir el régimen y que a toda costa hay que conjurar! ¡Horroroso fantasma que quita el sueño a muchos sencillos e inocentes republicanos!

Boris I, el Ingenuo

No deja de tener cierto tinte de heroicidad la hazaña de Boris I, pretendido príncipe de Andorra. Estas cosas de príncipes que de pronto se presentaban volviendo a las Cruzadas, como Ricardo «Corazón de León» en Inglaterra...

Distribución de los seis millones para ascensos de los maestros

MADRID.—El aumento de seis millones de pesetas en el nuevo presupuesto aprobado para el segundo semestre de 1934, en el que se crea la categoría de 10 000 pesetas, se distribuye del siguiente modo:

Colecta extraordinaria «Pro Culto y Clero», LA DIOCESIS DE AVILA REPUTADA COMO UNA DE LAS MAS NECESITADAS DE ESPAÑA

Cuarenta parroquias de la diócesis están ya sin sacerdote y algunas carecen de misa los días festivos

LA LEY DE «HABERES PASIVOS DEL CLERO» ES UNA LEY PERFECTAMENTE LAICA POR LA QUE SE CONCEDEN UNOS HABERES QUE REPRESENTAN SOLO UNA CUARTA PARTE DEL ANTIGUO PRESUPUESTO

La generosidad no es virtud de la bolsa, sino del corazón

Los Revdmos. Metropolitanos acordaron que en todas las Iglesias de España se celebre anualmente una colecta extraordinaria «Pro Culto y Clero» para las diócesis más necesitadas.

El Excmo. Sr. Obispo de Avila dirige con este motivo a todos sus diócesanos una acendrada Alocución sobre la colecta extraordinaria del día de San Ildefonso Apóstol para dicho fin, diciendo que «es una muestra de solidaridad, de fraternidad cristiana entre todos los católicos españoles».

Advierte el Revdmo. Sr. Obispo la enorme desproporción entre el antiguo presupuesto de 64 millones que el Estado pagaba a la Iglesia, como compensación por los bienes que la había arrebatado, para todos los gastos de personal y culto con los cientos de millones destinados a otras clases y a otros ramos; y las dotaciones de los sacerdotes, desde el más bajo al más alto, con las dotaciones de las profesiones ajenas.

Refiere como van multiplicándose los pueblos sin sacerdotes y que son ya unas cuarenta las parroquias que carecen de sacerdote y algunas aún de Misa los días festivos. «Del estado de Iglesia con sus parroquias bien servidas—dice el venerable Prelado—vamos descendiendo al estado de aquellos países que, aun cuando tengan la jerarquía bien constituida, se asemejan en el estado espiritual de los pueblos al régimen imperfecto de las miltones.»

Se lamenta el doctor Plá en su sentida «alocución» de que los católicos españoles no puedan sostener el antiguo presupuesto que representa poco más del uno por ciento del actual presupuesto del...

Estado»; y reconociendo los muchos impuestos y cargas que pesan sobre los fieles como ciudadano, cree que a todos los católicos contribuirían con el uno por ciento de sus rentas o ingresos a las necesidades de la Iglesia, éstas quedarían cubiertas inmediatamente.

Que los que desgraciadamente no tienen fe, los cuales son muy pocos se desentendían por completo de la obligación de contribuir a las necesidades de la Iglesia es natural, pero no se explica el señor Obispo que los católicos no se hagan cargo de que no puede haber culto sin Iglesias, sin ornamentos, y sobre todo, sin sacerdote, que debe tener un mínimo de decorosa subsistencia para poderse dedicar únicamente a los ministerios espirituales.

Recuerda el Prelado la prescripción canónica de que las cofradías y asociaciones piadosas deben contribuir al culto de sus respectivas Iglesias y dice que hay algunas que no cumplen este sacratísimo deber, por lo que «se exponen a que les tenga que ser negado todo carácter sagrado y toda función en la Iglesia o ser disueltas y declaradas asociaciones laicas al no dar pruebas prácticas de su carácter religioso».

De las necesidades parroquiales para el Sr. Obispo a señalar las diócesanas y dice que es evidente que en el orden religioso deben atender los fieles no sólo a las necesidades de su parroquia sino de la diócesis de que forman parte, de modo análogo a la que ocurre en el orden civil en el que los ciudadanos contribuyen a las necesidades del Municipio y a las de la provincia y del Estado.

Por esto la suscripción «Pro Culto y Clero» tiene en toda España carácter no parroquial sino diocesano; y en Avila, dado lo exiguo de la recaudación total, que viene a ser solo una cuarta parte del antiguo Presupuesto, prácticamente no puede realizarse la centralización y solo se destinan a los gastos generales de la diócesis el sobrante de la suscripción en las distintas parroquias que tengan cubierta la dotación de su culto y personal, siendo solo tres de la Capital de las 314 parroquias que tienen suscripción las que han contado un modesto sobrante.

Enumera el Prelado las diversas atenciones diocesanas a que tiene que subvenir, como el Seminario, la administración general diocesana, reparaciones de Iglesias—antes de la extinción del Presupuesto eclesialístico se elevaron las repara-

El momento político

El Sr. Samper habla de Cataluña y de la Prensa

MADRID.—A las seis y media de la tarde recibió el Sr. Samper a los periodistas, y les dijo que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarlos.

La preguntaron si el pleito de Cataluña estaba ya resuelto definitivamente.

El Sr. Samper contestó: «Ya saben que mis impresiones de siempre han sido satisfactorias».

«La aprobación del reglamento que confecciona la Generalidad ahora, puede que resuelva el conflicto?»—le preguntaron.

El presidente repitió: «¿Qué inconveniente puede haber en que una vez confeccionado ese reglamento, en tanto y cuanto se ajuste al marco de la Constitución y del Estatuto, se le dé fuerza de ley?»

Después habló sobre la recogida que viene haciéndose de algunos diarios, y dijo: «Al enterarme de la forma en que se recogen esos periódicos he comunicado al fiscal que deben tener la máxima benevolencia con los periódicos que en sus artículos dirijan ataques a mí personalmente, al Gobierno o a la política que viene éste haciendo; pero hay dos zonas que considero intangibles: el Presidente de la República y lo que se refiere al orden público».

En tanto que esos ataques se dirijan a mí, al Gobierno o a nuestra política a 327 Iglesias, y después en algún día y medio, sin recursos y habiéndose agravado las cargas han sido 36 los templos reparados.

Se extiende en consideraciones sobre los pretextos de muchos católicos que han disminuido su suscripción o la han retirado totalmente fundados en las pensiones o haberes pasivos concedidos por el Estado últimamente a una parte del Clero, y explica como la Ley de Haberes Pasivos al Clero es una ley perfectamente laica, lo que prueba con abundancia de razones demostrando que el problema del sostenimiento económico de la Iglesia en España queda íntegro en pie.

En Avila sumados en su totalidad los haberes pasivos de los sacerdotes a quienes corresponden a la suscripción ofrecida por los fieles en 1932 representan solo la mitad del antiguo presupuesto.

De ahí que se impongan las reducciones que se vienen haciendo: seis vacantes hay en la S. I. Catedral; se ha reducido el número de profesores en el Seminario y el de oficiales en la Curia Diocesana; se van reduciendo también los servicios parroquiales con detrimento de la instrucción religiosa a los niños, del cumplimiento religioso de los adultos y de la administración de los sacramentos a los moribundos.

Termina nuestro amadísimo Prelado en alocución exhortando a todos los católicos a que contribuyan al sostenimiento de su religión cada uno en la medida de sus fuerzas, teniendo en cuenta que, como escribió un prelado español cuya causa de canonización está incoada, el doctor D José Torras y Bages, «la generosidad es virtud no de la bolsa sino del corazón».

Es de esperar que los católicos han de obedecer la voz del Prelado diocesano y han de contribuir a que la colecta extraordinaria del día de San Ildefonso sea espléndida, destinada como está a que las diócesis más ricas ayuden a las más necesitadas, entre las que se halla Avila, lo que debe esforzarse en remediar todos los fieles palancas de Santa Teresa de Jesús.

política, los fiscales tienen orden de benevolencia, pero en los otros dos puntos extremarán su celo y lo llevarán con el máximo rigor.

Terminó repitiendo que el miércoles se celebrará Consejo a la hora de costumbre.

Una queja de los obreros parados

El Comité central de parados de la Bolsa del trabajo ha enviado a los periódicos un escrito lamentando el abandono en que, según él, tienen los Poderes públicos a los obreros en paro forzoso.

Se quejan de que cuando intentan manifestarse para hacer ver su miseria, les amenazan con disolver sus manifestaciones, empleando la fuerza. Llamam la atención de todos los trabajadores en paro forzoso para que formen el ejército de parados que luche por sus reivindicaciones, y termina el escrito citando a los parados con sus mujeres y sus hijos para hoy marcen a las seis de la tarde frente a la Presidencia del Consejo de ministros.

La propiedad de «El Sol» y «La Voz»

«La Voz» publica en primera plana, con gruesos caracteres, una noticia diciendo que a consecuencia de la subasta nacida de las disensiones entre dos grupos de accionistas, «El Sol» y «La Voz» han pasado a ser propiedad de la Compañía Editorial Española, S. A. Esto quiere decir que ambos periódicos entran en una época, sin límites en el futuro, de absoluta acandilamiento espiritual y de absoluta solvencia económica. La Compañía Editorial Española es representación jurídica del grupo de accionistas que venía regiendo y financiando la Sociedad «El Sol» C. A., y lo es con la total ausencia de otras aportaciones de distinto origen.

Quiere también decir la existencia de esta Compañía que todos los acuerdos completos entre políticos y financieros que habían de venir al asalto de esta casa, no han tenido en ella repercusión ni influencia alguna.

Finalmente, dice que se muestra con eso que es absolutamente falso cuanto se pronosticaba sobre la futura situación de «El Sol» y «La Voz».

Declaraciones de Guerra del Río

BARCELONA.—Un periódico publica unos declaraciones del ministro de Obras Públicas.

Dice el Sr. Guerra del Río que la única causa de su viaje es pasar unos días con su familia en la Costa Brava. Después, hablando de la cuestión suscitada con motivo de la legislación de los puertos de Barcelona y Tarragona, manifestó que había conferenciado con el consejero de Hacienda Sr. Martí Esteve, el cual ha reconocido que, al reanudar el Estado dicha legislación, no se ha apartado de la Constitución y del Estatuto. Por lo tanto, este asunto no puede ocasionar ningún conflicto, especialmente en lo que se refiere al puerto de Barcelona.

Lo referente al de Tarragona ofrece mayores dificultades, aunque no insuperables.

Respecto al asunto de la ley de Cultivos, declaró que ha entrado en vías de solución, en cuanto las mal llamadas izquierdas españolas dejaron de convenenarlo con sus pasiones y ambiciones políticas. Hubo un momento de dificultad para el Gobierno por la presión de las derechas, especialmente de la Lliga catalana, pero todo ello se ha ordenado con gran serenidad por el jefe del Gobierno. Cree que se ha llegado a una solución armónica dentro de la Constitución. El pueblo catalán creyó que se le prohibía legislar sobre esta materia. También muchos creyeron un error que el Gobierno embriara recurso ante el Tribunal de Garantías y el Sr. Guerra del Río estima que ello fue un acierto, pues así se evitó que hubiera sido el Parlamento de la República con lo que el conflicto hubiera revestido verdadera gravedad.

La vida privada de un rey del desierto

por Hafiz Wahba

(London General Press. De la A. I. Arco)

El rey Iba Saud es un hombre alto, musculoso, de hombros anchos y vigorosos. Sus diversiones favoritas son la equitación y la caza, a las cuales dedica todo su tiempo libre. Es un gran jinete, un buen esgrimista y un excelente guerrero, pero a diferencia de otros jefes millitares, raramente habla de sus hazañas. En la guerra no conoce los términos medios, pero en la paz es un hombre modesto, de carácter apacible, con un gran sentido del humor y amante de la soledad.

Se levanta una hora antes de amanecer y lee el Corán, el libro sagrado de los musulmanes, hasta que el Muezzin pregona su llamada a la oración matutina. Después el Rey vuelve a su hogar para recitar algunos versículos del Corán. Luego atiende a los asuntos urgentes de su Estado. Más tarde, recibe al Consejo Privado y da instrucciones a sus oficiales. A los jefes árabes los recibe diariamente, atendiendo sus reclamaciones. En el Consejo General, que sigue, todos sus miembros pueden sostener libremente sus opiniones y por espacio de media hora discutir los asuntos de la nación. El tunch, una alesta corta, las oraciones de la tarde y el Rey se reúne de nuevo con su Consejo Privado. Más vistas, éstas de una índole menos oficial, algunos recreos y el Rey se retira a su hogar.

Un aspecto sobresaliente del carácter de Iba Saud es su propensión a conceder dádivas y honores a sus amigos. En tiempo de paz apenas si conoce el valor del dinero y acostumbra a decir que el dinero solo sirve para proporcionar beneficios a la humanidad. Su filosofía es, que al se celebra el bien en los días de paz y prosperidad, se recogerán los frutos en los días de guerra y adversidad. El Rey vigila personalmente la concesión de sus dádivas y jamás delega esta función en ninguna otra persona.

Su palacio está siempre abierto para todo el mundo, recibiendo a sus huéspedes personalmente por humilde que sea su condición. Sin embargo, los obsequios que hace a sus huéspedes están siempre en relación con éstos. En estas ocasiones una sonrisa ilumina su rostro, sonríe a pocos hombres honrados pueden resistir.

El Rey es desgraciado cuando comprende que sus recursos no son suficientes para otorgar todas las dádivas que desea hacer. No le gusta parecer mezquino ante las personas que han conocido su generosidad. Se rie cuando le aconsejamos economías y que sea menos generoso en sus dádivas.

«El dinero atesorado a nadie beneficia» nos dice. «¿De qué le sirvieron sus millones a Abdal Hamid y sus tesoros a Rashid?»

Pero durante la guerra Iba Saud es un hombre distinto. Se vuelve muy económico. No concede sus presentes habituales, particularmente a los beduinos. «Si eres generoso con un beduíno durante la guerra, sospecha en seguida que eres débil», afirma el Rey.

Iba Saud es muy leal con sus amigos y hace todo lo posible para conservar su amistad, pero cuando al discutir con alguno abandona todo intento de reconciliación, se convierte en un enemigo implacable. Tan pronto como las hostilidades comienzan por parte de su enemigo, el Rey Iba Saud ataca implacablemente y en estas ocasiones cree que el fin justifica los medios.

Cuando se irrita, lo que sucede con poca frecuencia, su furia es la de un león del desierto, y tan temible como grande es su generosidad. Los que no han estado en Arabia no pueden darse cuenta de que el corazón de un árabe no es de piedra. Una vez el Rey me habló de su esposa, que murió en 1919. Me dijo cuánto la había llorado y

Bibliografía

La Mujer en su Casa

El número de julio de esta moderna revista, utilísima para el hogar, trae, como «extraordinario», la cubierta a varios colores y cuidadosamente seleccionado el texto.

Gran importancia tienen las secciones de «Varias labores» (bordadas a mano y máquina) y de punto de media, y «Manutención y juegos de cama». Acompaña a aquella una hoja anexa con dibujos de las principales.

Las de «Modas», presenta los más lindos modelos de vestidos de tarde y noche para jovencitas y varios figurines de blusas bordadas a punto de cruz, en estilo rumano; a los niños dedica páginas aparte. La «Lectura de corte» la destina a un traje de deporte femenino.

Complejan su utilidad los «Trabajos artísticos, Decorado y arreglo de la casa, Economía doméstica», etc., y, por último, continúa la publicación de la interesante novela «Herederos burdidos».

Pida La mujer en su casa a Edif. Bailly-Ballière, apartado 56, Madrid, enviando una peseta en sellos de correos, con indicación de sus señas y el nombre de este periódico.

cómo conservaba ciertos recuerdos de ella, en prueba del gran amor que la tuvo, amor que se refleja en su gran afecto por sus dos hijos, Mohamed y Khalid. Le pregunté, más en broma que en serio, si ella había sido la más hermosa, la más encantadora, la más sabia y la más dulce de las mujeres de Nefi. Y resbalándole las lágrimas por sus mejillas, me contestó:

«Era mucho más que todo eso. Es imposible que tú te imagines, o que yo te describa, los sentimientos que parecían dominar toda mi existencia y gobernar mis sentidos. Soy incapaz de decirte cual era la cualidad más prominente de su carácter».

En sus vestidos, comidas y modo de vivir el Rey difícilmente puede distinguirse de muchos de sus súbditos. En todo momento pueden elevar sus quejas hasta los oídos reales. Y le hablan prescindiendo de frases ceremoniales y de adjetivos encomiásticos. El más humilde beduíno, el más bajo sirviente, puede sentarse a la mesa de Iba Saud, al lado de los hijos de los grandes jefes de tribu o de los secretarios del Estado.

Una vez, en 1925, el Rey vió a un beduíno parado frente a una ventana y le dijo que se acercase. «¿Oñ Abdal Aziz! ¿Cómo voy a acercarme si me estoy muriendo de hambre?»

«Ven, le dijo el Rey, y dime porque te mueres de hambre».

El beduíno entró en Palacio y contó su historia. Había llegado a las nueve de la noche anterior. Cuando llamó le contestaron que era demasiado tarde para dar de comer. Dijo que se contentaría con cualquier alimento pero le repitieron que era demasiado tarde.

Iba Saud se estremeció como al verle hubiese mordido una vibora y ordenó que el superintendente y su ayudante fuesen llamados a su presencia y cuando estuvieron les preguntó porque habían dejado marchar a aquel hombre sin darle

¡¡¡Santiago y cierra España!!!

Por los caminos de España, la pat la noble y austera, entre peñachos de roívo, que el sol ibero penetra, cantando romances de oro, van los romeros de Ibaria.

Mucho pesan los macutos, suenan broncas las endechas, respiran valor los mozos, amor allentan las hembras.

Como abejas bullidoras, que abandonan la colmena tras la reina destronada, caminan a C mpostela.

De vez en cuando un suspiro, que se agarrota en la lengua, ora una espina en el alma clavada por mano artera.

Todos marchan a Santiago, romeros de altas empresas: La madre, que perdió al hijo, la novia que al novio espera, el enfermo y el caído, los juglares y poetas...

Los afanes e ilusiones, los dolores, las promesas... Por los caminos de España el Alma de historia afeja, sonámbula, enloquecida, vaga aqueñde sus proezas...

La miran desde los mares, ea que ella tejó epopeyas, y cuenta el anclamo al niño y el guerrero a la doncella y el lobo de mar al viento: Miradla: fué nuestra reina, domó los soberbios lomos del mar con tres carabelas...

Miradla: ni sombra flage de su pasada grandeza.

Por los caminos de España, desapavorida y enferma, va mostrando los andrajos de su purpú ea realceza como un fantasma sutil de cadadura sinlestra.

Ven de mi mano, Matrona, yo cantaré al tú rezas, por un sendero de flores, bajo un camlno de estrellas.

Toma el bordón del juglar y el arpa empolvada y vieja. De hinojos ante Santiago, como cumple a nuestra tierra, recemos, alma española,

como rezaba Teresa, por los caminos de poívo, que el sol de Castilla tuesta.

Relámpago es tu destino, tus signos son las estrellas, no eres alma de salones eres alma aventurera, para dormir las besanas, para cantar en las sierras, para triunfar en las olas, para rezar en la Iglesia, y para ser española.

Recemos, alma española, Santiago de Compostela: Hurra! A la lid, Castellanos! ¡¡¡ESPAÑA, SANTIAGO y cierra!!!

Jerónimo García

Escrabajosa. 24 julio 934.

El V Congreso Nacional de Riegos, que se celebrará en Valladolid el próximo mes de septiembre

Para justificar la significación e importancia del V Congreso Nacional de Riegos, que se celebrará en Valladolid durante los días 23 al 30 de septiembre próximo, basta recordar los temas de su cuestionario: El regadío en la Cuenca del Duero. Nuevos cultivos de regadío. La Reforma agraria y el regadío. Función del Estado en la transformación del secano en regadío. Modulación y ordenamiento de regadíos. No habrá español que deje de sentirse atraído por alguno o por todos esos problemas fundamentales. Ha sido un acierto esquivar la profusión agobiadora de temas y cifrar la labor del Congreso en usos cuantos de valor extraordinario. No se trata, además, de cuestiones rigurosamente técnicas, sino de hechos, inquietudes y realidades de la vida española. Así se explica que muchos diputados de todas las tendencias políticas, figuras, desde los primeros momentos, en las listas de congresistas. Del

alimentos ¿No había en Palacio dátilles, pan y otras cosas?

Rabioso y enfurecido, golpeó con su propio bastón a los dos funcionarios y luego los destituyó. Pero al día siguiente los repuso en el cargo, con la única condición de que en adelante a ninguna persona que llamase a su puerta se le negaría alimento, por intempestiva que fuese la hora.

misimo modo las Diputaciones, Ayuntamientos, Cámaras, Sociedades agrícolas, etc., no solamente se inscriben como congresistas corporativos, sino que anuncian su presencia activa en las tareas del Congreso.

La Comisión ejecutiva se siente agradecida y orgullosa por la forma en que la Prensa española—diarios, semanarios, revistas—recoge y comenta las informaciones del Congreso.

Entre las últimas adhesiones recibidas, hay algunas de carácter corporativo que merecen especial mención: El Instituto agrícola catalán de San Isidro, organizador del IV Congreso, manifiesta su propósito de participar intensamente en el Congreso próximo y contribuir a su brillante resultado. La Asociación Nacional de Ingenieros agrónomos se asocia calurosamente a V Congreso. Igualmente, la Escuela de Ingenieros de Caminos. Las inscripciones de congresistas individuales siguen siendo muy numerosas.

El martes se reunirá la Comisión local ejecutiva y, entre otros asuntos, será examinado y aprobado el Reglamento que habrá de regir en la Exposición de maquinaria, productos de la tierra y la ganadería, planes y proyectos de riego, etc.

Los Ministerios de Agricultura e Industria y Comercio han prometido consignar segundamente, en la distribución del presente presupuesto, subvenciones para el Congreso Nacional de Riegos y su Exposición aneja.

La Comisión ejecutiva, en constante relación con la Comisión permanente de los Congresos de Riegos, residente en Madrid, prepara cuidadosamente el programa de actos oficiales, fiestas, excursiones, etc. El Gobierno, que ha concedido al Congreso su patronato, concurrirá oficialmente. Y será invitado a presidir la sesión inaugural Su Excelencia el Presidente de la República.

BALNEARIO

Caldas de Oviedo

Aguas termales azoadas muy radioactivas. Reumatismo, catarrros, gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial.

Gran Hotel del Balneario

Automóvil desde Oviedo

15 de junio a 30 de septiembre

Sección religiosa

SANTORAL

Día 25, Miércoles.—Santiago el Mayor Apóstol y mártir, Patrón de España. Santos Cristóbal, Cucufate, Pablo, Florencio, Félix y Teodomiro, mrs.; y Valentina, virgen y mártir. La misa y oficio divino son de Santiago, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado.

CULTOS

S. I. Catedral. A las nueve y media procesión claustral, misa solemne y sermón.

Mes dedicado a la Virgen del Carmen

La Santa. Todos los días, a las siete de la tarde, habrá rosario, ejercicio del mes y cánticos.

SANTORAL

Día 26, Jueves.—Santa Ana, Madre de la Santísima Virgen, y Santos Sinfonio, Olmpio, Teóduo, Jacinto y Exuperia mrs.; Valente y Simeón, cfs.

La misa y oficio divino son de Santa Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS

Mes dedicado a la Virgen del Carmen

La Santa. Continúa como el día anterior.

Santa Ana

Monasterio de Santa Ana. Las Religiosas Bernardas dedican solemnes cultos a la Santa Titular del Convento. Por la mañana, a las diez, misa solemne con sermón a cargo del M. I. Sr. D. Teodoro García. Por la tarde, a las seis, estación, procesión sacramental y reserva.

Proyecto de torre de dos mil metros

Para mejorar la defensa de París

La defensa aérea es la preocupación de mayor relieve de todas las naciones. El peligro que representa el bombardeo para las grandes poblaciones aumenta con los progresos de la aviación, la rapidez con que pueden llegar los aparatos a los núcleos de poblaciones, la altura a que en la atmósfera se mueven y la potencia de las bombas incendiarias, asfixiantes y tóxicas.

Entre las ciudades que se afanan por la seguridad de sus habitantes en caso de guerra, es París la de más importancia en Europa.

No se considera bastante contra la ofensiva, los aviones de bombardeo, la artillería terrestre antiaérea y las escuadrillas de aviación de caza. Oplan los técnicos que aumentaría considerablemente la defensa si el tiro de los cañones pudiera hacerse desde gran altura y si los aparatos aéreos salieran también de altura análoga a la que traigan los aeroplanos enemigos.

Con esos propósitos, el ingeniero Lossler y el arquitecto Faure han presentado un proyecto de torre de 2 000 metros de altura que actualmente está sometido al dictamen de las autoridades militares francesas.

Será de hormigón armado, de forma tronco-cónica y soportará formando cuerpo con ella, tres plataformas cubiertas, a 600 metros la más baja, a 1,300 la intermedia y a 1 800 la superior. Esta sobrealzará 150 metros y tendrá 357 de diámetro; la intermedia, 399, y la más baja, 459; cada una de ellas estará dividida en compartimientos cubiertos, de 30 metros de altura y 50 de longitud, en los que se situarán los aviones de caza, dispuestos a lanzarse al espacio. El armamento de cada plataforma, será de 100 cañones antiaéreos de 105 mm., y el servicio de municiones, gasolina y víveres, se hará en ascensor por el interior de la torre. Para casos imprevistos y aumento de seguridad una rampa nueva ascenderá desde el suelo hasta la cúspide.

El diámetro de la torre al nivel del suelo, será de 210 metros, y de 40 metros en la parte más alta.

Otra ventaja atribuida a esta torre es que las plataformas por su altura, se consideran invulnerables a los gases tóxicos y asfixiantes; los puestos de observación ahora están expuestos a ese peligro.

Los autores del proyecto han calculado los detalles de resistencia del aire, forma de las vigas metálicas de acero que han de entrar en el armazón.

SENTIDO VIAJE

Despertaba el alba, nuncio de un espléndido día primaveral y mi madre en mi habitación me anunció la hora de partir.

En mi profundo sueño no había cabido la preocupación que todo el día anterior me tuviera decaído. La idea de abandonar mi familia mi pueblo...; para ir a trabajar... a luchar cara a cara con las dificultades de la vida, a gozar un puesto desde donde pudiera servir a mi Dios, a la sociedad y a la patria.

Malhumorado y animoso a la vez abandoné el lecho, murmurando una plegaria y después, sumido en una honda melancolía, divergí, añoré, dirigí la vista al pasado, y vino a perderse después en las oscuras lontananzas de un dudoso porvenir.

Me arreglé precipitadamente por la premura de tiempo, desayuné, no sin pensar que no lo volvería a hacer en el mismo lugar durante una penosa temporada, y partí para la estación más próxima.

Al cabo de un corto espacio me encontré en la corona de una pequeña colina, tesorería de múltiples escenas de mi vida infantil, y me detuve y contemplé fijamente la hermosura de aquel amanecer colorido, en el que yo ponía la empalagosa del sentimentalismo que me embargaba.

Yo ví la vista a mi pueblo y entonces mi imaginación se desbordó desenfadada y loca evocando las gratas y variadas impresiones del ayer.

Nunca como entonces había temido las áureas palabras de Mique que como a nuestro parecer cualquiera tiempo pasado fué mejor.

Si mejores habían sido los tiempos de mi vida pueblerina, la de un humilde y sanota aldea.

¿Cómo no sentir su lejania al quedaban allí los aires que en su ausencia producen el horroroso vacío del corazón? ¿Qué aldea allí la pobre escuela en que me enseñara a caminar por el bello y consolador campo de la amiga ciencia; aquel templo bendito que había escuchado mis primeras plegarias, las mismas que un día me enseñara entre ternuras y embelleos aquel var querido que también quedaba allí.

Pues bien; si el corazón suita en la ausencia del amado, ¿cómo no sufrir yo, que debía allí las grandezas de las más finas vibraciones cordiales? Terno amor de madre, pulcro y embalsador cariño de mujer cristiana, afectos de amigos antiguos, todo lo dejaba para rotar en otro ambiente desconocido e insólito, sin más amigos que un recuerdo en el alma, en el corazón... un beso, en las manos... unos labios y una pluma, iban a ser débiles instrumentos para combatir la nostalgia que se adentraba hasta el fondo de mi alma.

Miré por última vez mi aldea, mi casa, mi escuela y mi iglesia, y con el agudo dolor que produce la inquietud del alma, reanudé mi camino.

Entre las nubesillas de humo que se desprendían de mi cigarrillo volaban los ayes de mi agitado espíritu; y en dirección contraria a la mía se precipitaban en vertiginosa carrera añoranzas y recuerdos que iban siempre al mismo punto: a mi aldea, a mi casa, a mi escuela y a mi iglesia.

Un estudiante del profesional

Advertisement for DIGESTÓNICO featuring a cartoon character and text: "Sólo lo bueno se abre camino", "Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIA".

Grandes existencias y variado surtido

Advertisement for ALAEJOS featuring a list of items: Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS. En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valladolid).



AVILA AL DIA

Donativos recibidos para la tómbola que la obra Luisa de Marillac se propone abrir el primero de agosto

- D. Plácido Martín Sampedro, Un azucarero.
D. Fernando González y señora, Bonito estuche con dos tazas de plata.
Doña Lucía G. Ovrés Duarte de Lorente, Tazón de talavera.
D. José Engerclos Mogica, Diez pesetas.
D. Basilio Dávila Sánchez-Monge, Bonita escribanía.
D. Salvador Represa, Dos flores y frutero de cristal.
Doña Carmen Muñoz, Dos flores.
Condessa de Montefrío, Centro de cristal tallado.
Doña Berna-Tuero de Cañellas, Anfora de Talavera.
Doña Ernestina Fernández de Rovira, Una figura.
D. Juan José Marín y señora, Un verre à'eau.
D. Senén Marín, Una figura.
Los Barones de Raola, Centro de cristal tallado.
Doña Concepción Astudillo (de Millán), Hermosa muñeca y camión.
D. Francisco Sánchez, Un frutero de cristal.
Doña Benita Fernández viuda de Sánchez, Un precioso florón y un centro de cristal tallado.
D. Nicasio Velayos, Un jamón.

NOTA -Por equivocación en la lista anterior se puso que los tres automóviles y la casita de muñecas era regalo del Sr. Delegado de Hacienda, siendo enviado para esta tómbola por D. José Regalado lo que hacemos constar para subsanar el error.

Inglesa - daría lecciones particulares a domicilio o casa. Referencias, Santo Tomé, 10, 3.º

PARA LA CASA DE MISERICORDIA

Donativos - El señor don Pedro Baquero, un postrero a los cañados y Hermanos por la Primera Comunión que hicieron sus afectos.

Arturo Canales - Enterrados del norte, pino rojo, Cementos Cosmes, Asland y Cangrejo

La colonia escolar de los Padres de Familia

En el Colegio de la Medalla Milagrosa se halla veraneando una colonia escolar de diez niñas organizada por los Padres de Familia de Madrid.

Hemos visitado a las pequeñas las cuales se encuentran encantadas de su estancia en Avila y más aún del trato maternal que reciben de las Hermanas de la Caridad a cuyo cuidado se ha encomendado la colonia.

Muy de veras felicitamos a la Asociación de Padres de Familia de Madrid, y muy especialmente a D. Manuel Escribano, sobre quien pesa la organización y distribución de fondos de estas colonias.

MARTES DE 12 A 2 - Consulta de Garganta, Nariz y Oídos - En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid).

Incendios - En Gemuño se declaró un incendio en una casa propiedad de la vecina de aquella localidad María Jiménez. El fuego comenzó por el

horno de cocer pan, propagándose después a parte de la casa, que hubiese quedado destruida a no ser por la pronta intervención de los vecinos siendo las pérdidas de relativa consideración.

También en Atrada se incendiaron dos pajares propiedad de Juana Sánchez y Efígena Martín. Rápidamente acudieron las autoridades y vecindario, logrando sofocar el fuego. Parece que los incendios han sido casuales.

S. Jiménez Blázquez - practicante Hospital Provincial. Gañete Callisto, Mesajista, Asepala en enfermedades secretas. SAN SEGUNDO, 28

El monumento a Sta. Teresa - Ayer se reunió la Comisión municipal pro-monumento a Santa Teresa, la cual quedó constituida en la forma acordada por el Ayuntamiento, o sea por los señores alcalde, Caro, Sancho, Malero y González Vallejo.

Fue acuerdo abrir una cuenta corriente en el Banco de España para el ingreso de cantidades que se recojan a este fin, y recibir los donativos en los comercios de Félix Grande Hijos de L. Gómez y Compañía, «La Flor de Castilla», D. Juan de la Puente, D. José Sancho y D. Emilio Pérez Arribas. Asimismo la Comisión acordó reunir el próximo jueves con distintas personalidades y representaciones de Avila, para cambiar impresiones sobre el asunto.

HERRERO DIAZ - Garganta, Nariz y Oídos - consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 PLAZA DE LA REPUBLICA, 10, 2.º derecha

Denunciados - Como infractores a la ley penal de montes han sido denunciados Mariano Martín, Benigno Esteban y Jemero Gandelino.

SE VENDE en buen uso y económica Jardinería 16 asientos y atalajes de toros. Carretera Nueva, 26 Taberna de Cirilo

Les hiere con un azadón - Hilario Peribañez y su esposa Felisa Santos se dedicaron a la tarea de segar el trigo de una tierra cercana al paseo de San Roque cuando fueron sorprendidos por un hermano político del dueño de la finca, el cual con un azadón produjo heridas a Hilario y Felisa de las que tuvieron que ser asistidos en la clínica de la Cruz Roja. El juzgado instruye diligencias.

Ernesto Paradinas Brockmann - Médico-Odontólogo - Estrada, 5. Teléfono 290 - Consulta provisional de nueve y media a dos

Lesionados - En la clínica de la Cruz Roja han sido asistida Francisca de Miguel que presentaba heridas en la región inframamaria izquierda, y Julia del Pozo de lesiones en la nariz.

Fiesta - Con motivo de la festividad de Santiago, patrono de España, siguiendo costumbre tradicional, mañana no se publicará EL DIARIO DE AVILA.

SE VENDE Citroen siete plazas baratas y a toda prueba. Razón en esta Administración. TRIPTICOS, TARIJETONES ENLACE Y TARIJETAS FANTASIA - Imprenta SENEN MARTIN

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA "ROLON", SE DISTINGUEN POR SU AROMA

Ecos de sociedad

De días - Mañana los celebrará la señorita Clotilde Ortega y los señores de Diego, Sánchez Leme, y López de Varó.

Viajeros - Para pasar el verano han llegado los cultos maestros nacionales don José Vila Madrid, D. Mariano Alvarez y D. José Castillo. Han salido para Santander don Ricardo García y familia.

La Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará hoy día 24 de julio, de diez a doce de la noche en el Paseo del Dos de Mayo. 1.º «Ecos del pasado», Paso-doble; Caldeira. 2.º «Benamor», Canción española; Luna. 3.º «Las Alondras», Tango; Guerrero. 4.º «Les Roussak», Balles rusos; Bernicat. 5.º «La Entra de la Murta», Pasodoble. El director, J. Caballero.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

Continúa siendo visitadísima la Exposición de la Escuela de Artes y Oficios, mereciendo unánimes elogios del público en general. La dirección de la misma ha acordado que permanezca abierta hasta el día 31 del presente mes, con el fin de que nadie quede sin visitarla, ya que se trata de una obra cultural.

Dispensario antituberculoso provincial

LOSILLAS NUMERO 1 - Servicios públicos gratuitos - Consultas. - Lunes, martes, miércoles y jueves, de cinco a siete de la tarde. Neumotorax e intervenciones quirúrgicas. - Viernes y sábados, de cinco a siete de la tarde. Reacciones diagnósticas. - Martes, jueves y sábados, de once a doce de la mañana. Inyecciones medicamentosas. - Todos los días laborables a las once de la mañana.

Manifestaciones del señor gobernador

¿Habrá huelga general? - Al recibimos esta mañana el Gobernador civil Sr. de la Peña nos dijo que el conflicto surgido entre el Ayuntamiento y los obreros que trabajan en las obras de contrata del Mercado Grande había quedado solucionado satisfactoriamente, y que la Corporación les entregaría alguna cantidad de las que se les adeudaban. Le preguntamos si eran ciertos los rumores que corrían de que declarar la huelga, y nos contestó que anoche se reunieron los obreros para tratar de ese asunto, y pareció ser que así lo acordaron pero hasta ahora no se ha presentado el oficio. Yo creo—continuó diciendo nuestra primera autoridad provincial— que se impondrá el buen sentido, y en caso de que se llegase a declarar la huelga actuaremos con energía, siempre, claro está, dentro de los límites legales.

El conflicto del "pan de familia"

MADRID.—El Sindicato de la Panadería celebró ayer Junta general con gran concurrencia de socios. Por aclamación se tomó en ella el acuerdo de no fabricar hoy el llamado pan de familia, en piezas de kilo o inferiores. El gobernador civil ha manifestado esta madrugada que había dispuesto que la Intendencia militar fabricase todo el pan de familia necesario para el abastecimiento normal de Madrid. Hoy, a partir de las ocho de la mañana, se instalarán despachos de este pan en todas las Tenencias de Alcaldía, independientemente del que se expenda en algunas panaderías que no dejan de fabricarlo. Entre las medidas concretas que han tomado las autoridades, figura la convocatoria a los patronos para que fabriquen el pan de familia, comunicándoles que de no fabricarlo incurren en la ley de Orden público, y quedan sujetos a las sanciones que en la misma se establecen. Un crimen social - MALAGA.—La Guardia civil del pueblo de Casares ha informado hoy al gobernador de un crimen de carácter social que se ha cometido en la finca «El Duque», del término municipal citado. Días atrás, el capataz José Blanco Guerrero, de 60 años, se vio precisado a despidir al trabajador José Arjona García. Arjona acató la orden, pero pensó en vengarse y esperó ayer a José Blanco en el punto conocido por Hoyo de Rojas, provisto de una escopeta de dos cañones, con la que disparó cuatro veces contra el capataz, matándolo. Los empleados municipales de Sevilla no cobran - SEVILLA.—Esta mañana visita ron al alcalde, en manifestación, los médicos, practicantes y matronas de la Beneficencia municipal y nutridas comisiones de empleados de los demás servicios, quienes no han cobrado aún sus sueldos del pasado mes; expusieron al alcalde la impresión deplorable que les ha causado el nuevo retraso en la concesión del auxilio económico a Sevilla. El alcalde les dio cuenta de las conferencias telefónicas que ha sostenido con los ministros de la Gobernación y Hacienda, y les dijo que estos le han asegurado que en el Consejo del miércoles quedará definitivamente resuelto este asunto en la parte que ya lo estaba en la semana anterior, o sea en la adjudicación de la dehesa de Tablada. Al recibir a los periodistas, el alcalde les dio cuenta de la visita anterior. Por su parte, los empleados marcharon al Gobierno civil y conferenciaron con el gobernador; éste les pidió un compás de espera de ocho a diez días, y así lo ofrecieron los comisionados, que han facilitado una nota a la Prensa dando cuenta de los empleados que no han percibido sus haberes de junio. Los empleados interesados de la superioridad que sean examinados y reunidas las peticiones de Sevilla, cuyo Ayuntamiento, por los sacrificios que le impuso la Exposición y por haber incumplido el Estado los compromisos que con él contrae, se encuentra sin recursos para atender a los servicios municipales. También interesan que se declare autorizada para que el posible abandono de los servicios es un perfecto derecho que tienen los empleados, como único medio de proporcionarse, en otras ocupaciones, el modo de atender a su sustento, cuando no se les paga el haber que corresponde al cargo que ejercen.

La Intendencia había fabricado hoy varios miles de kilos de pan familiar para Madrid. El Reglamento de la Ley de Cultivos consta de 168 artículos, dos disposiciones adicionales y doce transitorias

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 24 4 30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima 36 grados en Sevilla y Córdoba mínima de 10 en Vitoria. Avila máxima 25 grados mínima 12. En la península continúa el cielo cubierto por el norte y nubes en el litoral del Mediterráneo. Tiempo probable Castella y Galicia cielo cubierto, neviznas y marejada. Duero centro y Extremadura cielo con nubes, resto de España cielo con nubes tiempo inseguro y levante en el estrecho de Gibraltar.

La vuelta a Francia

PARIS.—Se ha corrido la 18 etapa de la vuelta a Francia, Tarbes-Pau, 172 kilómetros. Es la etapa más dura del recorrido. A pesar de sus buenos deseos, el equipo español, sobre todo Trueba, no ha obtenido el éxito del año anterior. Al coronar la cumbre de Tourmalet llegó el primero Vietto y detrás Trueba. Este dejó alcanzarse a la bajada, por varios corredores y la subida de Aubisque fue también coronada, el primero, por Vietto. Después la carrera no tenía ya interés porque el terreno era ya completamente llano hasta Pau. El resultado de esta etapa a sido el siguiente: 1º Vietto, en 6 horas, 51 m. y 12 s. Detrás, en el mismo tiempo, Lapébie y Mariano, en 6 h. y 54 m. A continuación Geisrl, Maes, Stoepel y Cañaró, y más retrasado Trueba.

Las fiestas de Santiago

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—Han comenzado las tradicionales fiestas del Apóstol, que se ven concurridísimas, asistiendo muchos forasteros. Una mujer se defiende heroicamente de dos ladrones - MURCIA.—Comunican de Abanilla que dos individuos enmascarados, penetraron de madrugada en el domicilio de la vecina Ana Critillas, que se hallaba durmiendo. Sorprendida por los malhechores, que la amenazaron con armas para que les entregara el dinero que hubiera en la casa, gritó llamando a su esposo, que se encontraba regando en un huerto próximo. Luchando a brazo partido con los enmascarados, llegó hasta la calle y logró arrebatarse a uno de ellos un cuchillo, que arrojó a una balda de agua. La heroica mujer logró, finalmente, zafarse de los bandidos, que huyeron después de apoderarse de una pequeña cantidad en metálico. Los autores del bárbaro hecho no han sido detenidos. Una agresión - BILBAO.—Comunican de La Abolea que al retirarse a su domicilio el capataz de Ortuella Santiago Cherramendieta, acompañado del encargado Busteta Jáuregui y de un sobrino de éste, unos individuos dispararon sobre ellos, matando al primero y quedando los otros dos gravemente heridos. Los tres eran nacionalistas. Se han practicado dos detenciones, creyéndose que la agresión obedece a cuestiones sociales.

Noticias de los ministerios

En la Presidencia del Consejo estuvo esta mañana el Sr. Salazar Alonso. Al salir éste hablaron los periodistas con el Sr. Sampedro, quien les dijo que el ministro de la Gobernación le había visitado para tratar de un decreto que próximamente se utilizará en Consejo de ministros y que afecta a los ministerios de Gobernación y Trabajo, no dió detalles sobre el mismo diciendo que los ministros interesados podrían haber ampliado de él.

El conflicto de los panaderos

La mayoría de los panaderos no han fabricado hoy pan de familia. Las autoridades adoptaron medidas para que a pesar de eso, dicho pan no faltara en Madrid, al efecto la Intendencia militar fabricó varios millares de kilos, pero el público por no tener conocimiento de ello, o por otras causas, no acudió a comprarlo sino en escaso número a las tenencias de alcaldía en que se vendía, por lo cual ha quedado gran cantidad sin vender. En el distrito de la Universidad de 1.000 kilos solo se vendieron 300 y 150 en el del Centro.

En el barrio de Usera del distrito de Palacio unos grupos asaltaron un carro que llevaba pan familiar fabricado con la mejor intención por un taboero; los grupos se repartieron el contenido del carro a pocos momentos y huyeron antes de la llegada de la fuerza pública.

El ministro de Agricultura reunió con una comisión del consorcio panadero y de fabricantes de pan y con el gobernador de Madrid para buscar una fórmula al conflicto. La reunión terminó cerca de las tres de la tarde y en ella se acordó la redacción de dos fórmulas a base de que constase fabricarse el pan familiar, al precio de 65 céntimos kilo, estando sujeto al repaso municipal.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—Esta tarde se facilitará en la Generalidad el reglamento correspondiente a la ley de cultivos. Se sabe que es extensísimo constando de 168 artículos, dos disposiciones adicionales y 12 transitorias.

Las investigaciones de la policía para descubrir a los atracadores del Banco de Mató han conducido a descubrir que se trataba de una banda perfectamente organizada, compuesta de 11 individuos y capitaneada por dos argelinos. El capitán Juan Andin ha sido detenido en unión de su esposa Dolista Muñoz y de seis individuos más, habiéndoseles encontrado, armas, bombas y municiones en abundancia.

Esta mañana se ha visto en la Audiencia y a puerta cerrada la causa contra José Almar. El público que estaba al exterior cantó «¡Segadores!» y dió gritos separatistas alendo dispuesto a palos por la policía.

El procesado ha sido condenado a dos meses y un día de prisión y por excitaciones a la rebelión y tres años seis meses y 21 días de destierro a 200 kilómetros de Barcelona, más 500 pesetas de multa por insultos a un magistrado.

Preparándose para la guerra

LONDRES.—Aunque comenzaron los ejercicios aéreos de un ejército ficticio contra la capital británica a adiestrar a la población civil en la defensa antiaérea.

Arce Sainz - Consulta de Tisiología, Laboratorio y Rayos X para el servicio de la especialidad. Zorrera, 8, principal.